

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)37. Val Richer, Lundi 25 juillet 1853, François Guizot à Dorothée de Lieven

37. Val Richer, Lundi 25 juillet 1853, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : Guizot, François (1787-1874)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Diplomatie](#), [Diplomatie \(Angleterre\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 ; empereur de Russie\)](#), [Parcs et Jardins](#), [Politique \(Analyse\)](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Victoria \(1819-1901 ; reine de Grande-Bretagne\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1853-07-25

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3542, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

37 Val Richer. Lundi 25 Juillet 1853

Je ne m'étonne pas que vous vous soyiez un peu étonné de ne pas trouver dans mon

premier langage sur la seconde circulaire de M. de Nesselrode, tout ce que vous y attendiez. C'est ma disposition de voir d'abord, dans les choses l'intention réelle et générale qui est au fond ; la critique des déviations et des fautes vient ensuite. J'ai vu d'abord la paix, puis l'humeur. D'ailleurs, quoique je ne vous dise jamais que ce que je pense, je ne vous dis pas, même de près, tout ce que je pense ; à plus forte raison de loin.

Je ne vous ai pas encore dit d'où est venu, à mon avis, tout l'embarras de votre Empereur dans cette affaire, et ce que je crois qu'il a voulu, au fond. Je vous le dirai quand l'affaire sera finie.

On m'écrit que Kisseleff et Hübner ne doutent pas que l'affaire ne s'arrange d'après les bases convenues en commun à Constantinople. Ils se louent beaucoup de la conduite de l'Empereur Napoléon et de celle de Lord Aberdeen. Autre bruit de Paris, l'Empereur doit aller, vers la fin d'Août, faire une visite à la Reine Victoria à Osborne. On croit très généralement que l'Impératrice est grosse, et que cela l'empêchera d'aller dans les Pyrénées.

Je n'ai vu à Trouville, en fait de gens de ma connaissance, que le chancelier et Mad. de Boigne, M. de Tracy et M. de Neuville. Mad. Roger vient d'y arriver, et elle a loué une maison pour Thiers qui doit y venir, en effet dans les premiers jours d'Août. On avait dit que la Princesse Mathilde avait loué le château de Trouville, et allait y arriver. Il n'en est rien. Le chancelier et Mad. de Boigne sont vraiment très bien, et toujours contents de leur maison sur la plage. Ils sont parvenus à y avoir un jardin vraiment très joli, couvert de fleurs.

Avez-vous connu Sheridan ? Je lis, dans le Galignani d'hier dimanche, un extrait d'un article du Quarterly review, de notre ami Croker, sur le roi George IV et Sheridan, qui m'a intéressé. Je voudrais savoir si ces détails sont vrais. Croker est très favorable à la mémoire de George IV, et toujours prêt à le défendre.

Midi

Votre lettre est bonne. J'en jouis moins vivement que d'autres, y ayant toujours compté. Adieu, adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), 37. Val Richer, Lundi 25 juillet 1853, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1853-07-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 02/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4860>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLundi 25 juillet 1853

DestinataireBenckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destinationSchlangenbad (Allemagne)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionVal-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

37

Paris. Vendredi. Dimanche 26 Juillet 1852

3542

Je ne m'étonne pas que vous
veuillez soyiez un peu étonnés de ne pas trouver
dans mon premier langage sur la seconde
circulaire de M^r de Resséreux, tout ce que
vous y attendiez. C'est ma disposition de
veux d'abord dans la chose l'intention réelle
et générale qui est au fond; la critique des
détailles et des fautes viendra ensuite. J'ai
vu d'abord la paix, puis l'humour.

D'ailleurs, quoique je ne vous dise j'avoue
que ce que je pense, je ne vous dis pas,
même des pires, tout ce que je pense; à plus
forte raison de loin.

J'ai ne vous ai pas encore dit dans ces deux
à mon avis, tout l'embarras de votre
impasse dans cette affaire, et ce que je
crois qu'il a voulu, au fond. Je vous le
dirai quand l'affaire sera finie.

On mérit que K. et l'effet de l'heure ne
doubt pas que l'affaire ne s'arrange d'après
les bases convenues en commun à l'au-
tant-égalité. Ils se lassent beaucoup de la

8

conducte de l'Empereur Napoléon et de celle
de lord Aberdeen.

Autre bruit de Paris : l'Empereur doit arriver
vers la fin d'Août, faire une visite à la
Reine Victoria, à Osborne.

On croit très, généralement que l'Empératrice qui s'arrête, y ayant l'empereur complet, deux, deux
est grande, et que cela l'empêchera d'aller
dans le Pyrénées.

Je n'ai vu à Trouville, en fait de gris
de ma connaissance, que le Chancelier et Mme
de Boigne, M^e de Tracy et M^e de Beauville.
Mme Hayes vient d'y arriver, et elle a loué
une maison pour Sirs qui doit y venir en
sept dans les premiers jours d'Août. On
avait dit que la Princesse Mathilde avait
loué le château de Trouville et allait y
arriver. Il n'en est rien. Le chancelier et Mme
de Boigne sont vraiment très, très, et
toujours contents de leur maison sur la plage.
Ils sont personnes à y avoir un jardin vraiment
très joli, couvert de fleurs.

Que-dans comme Sheridan ? Je lis,
dans le journal d'aujourd'hui, un
évidemment l'Article du Leicester Review, de
notre ami Cockles, sur le roi George IV et

Sheridan, qui nous intéressait. Je vous en dirai
si ce détail, dont m'a informé Cockles est très favorable
à la mémoire de George IV, et lorsque je serai à la
réponse.

Très,

Votre lettre est bonne. Je la joins dans, visiblement
à la fin de la page.